

Boletin Nº 20 (19/6/86) Interno Segunda Epoca Iovimiento de

Liberación

ional Tupamaros

## EDITORIAL DEL C.E.

EL PORQUE DE LA DESHOVILIZACION

Todos olmos y decimos que "la cosa esta quieta", que "mo pasa nada", y tenenos algunas respuestas a tal situación que van desde la fanosa"falta de linea", a la influencia del mundial.

Queremos ver primero hanta que punto la cosa está tan quieta y tratar luego de dar una respuesta ordenada a las causas del "quieriano" del movimiento popular. El movimiento sindical desarrolló durante lo que va del med dos paros parcialea de tres horas y un paro general de 24 horas, in una eva luación de los mismos, aparece que los paros parciales tuvieron efeccividad sobre todo en los aectores industriales nás sindicalizados y en la banca. Hientras que en el comercio, el transporte como en la esfera estatal, la efectividad de los mismos fué menor, existiendo sectores que no cumplieron la medida. Sobre el paro general del día martes 17, aún no tenemos una eva lusción cabal pero fué notoriamente superior en su fuerza al de las paralizaciones parciales anteriormente reslizadas.

For otro lado la actividad de los Consejos de Salavios también han producido algunas movilizaciones de gremios (aguja, moliveros, esc.). Fero es evidente que las movilizaciones plantesdas por estas consejos de salavios son de un indole menor a las registradas en instancias anteriores.

El movimiento de Cooperativas de Viviendas por Ayuda Notus vinculado a FHCVAM, está desarrollando toda una moviliración interna destinada a definir la posición con respecto al BHO y la cuestión de pago de cuotas e in tereses.

Con relación a las movilizaciones por Verdad y Justicla de los viernes en la Plaza, todos sabemos de que se mantienes, pero en un nivel bajisimo de participación.

Este panorama non habla de un bajón de la movilización popular, pero sobre todo de una falta de confianza en el movimiento popular nobre la efectividad de estas movilizaciones.

No solamente no es tanto el retraimiento de la movilización, le que preocupa es que estas se llevan adelante sia tener una perapectiva clara de "para que sirve". Entonces las preguntas que tenemos que hacernos son: las organizaciones sociales y la izquierde en general: están realmente enfrentando la política del gobierno? ¡Cual es el grado de esa oposición? ¡Cual es el programa y la plataforma de alternativa? ¡Cual la estratégia y los planes para impulsarlas?

continua pag 18

14°) Focasidad de instrumenter algún mecaniemo que permite conocter repidemente a gente que mo es dal harrio y que tiene interés en mantener algun vía culo con el Novimbento. La gente se requente a der datos (denicilio, teléfeme, etc) y no hay más renedio que dacirlo que pase por Cebellatí, Quizés no haya etra posibilidad, paro babría que penearlo.

Ista informe no protonde agotar todos los alementos de juicia, eurque cressos hiber ceñalado los más destacados, a la luz de la poquela experiamia racogida. Bi protonde ser una muy modesta contribución a la discusión política del toma finanzas, de en importancia, de ens potenciales posibilidades para servir de mezo entre los E de base (o esa al Hovimiento todo) y al pueblo al que debemos llegar y organizar.

NO PRITENDANOS QUE EL PUEBLO VERGA AL MLE, ESPORCEMONOS SI PARA QUE EL MLE SE INSERTE EN EL PUEBLO.

CEUPO 8 - ZONA 3

## DD-HH

En la coyuntura por la que hoy atravesamos, donde el gobierne pretende am nistiar a los militares, se hace más necesario que nunca levantar las banderas de VERDAD y JUSTICIA, de JUICIO Y CASTIGO A TODOS LOS CULPABLES, dande la lucha justo al pueblo para que fate se movilice.

Se hace necesario reagrupar a esa militancia que estuvo percapentemente en la calle cuando la movilización del pueblo era imprescibdible para arrancar a los compañeros de las carceles.

Boy le situación no es tan clara ante el pueblo como ayer. La lucha para entonces por fortalecer o rehacer las comisiones de DD.BR. de los barrios, de los Comités de Bare, de los Sindiratos y, de todo nucleamiento de pueblo.

Boy el enemigo oscila entre una antistía y el juicio a sigunos de los cua dros más fascistas de las FFAA. Si bien savenos que esta justicia, por estar al servicio de la clase dominata y por ser este tena esencialmente político, no juzgará a TODOS LOS CULPABLES, ya que esto equivaldría al desnantelamiento del aparato represivo, la luche debe continuar.

Esperar JUSTICIA en esta depocracia sería no haber comprendido que este Poder Judicial no es independiente, que el aparato repressivo se le hace la presciodible a la clase dominante. Ro Distante ello, la lucha par JUCIO presciodible a la clase dominante. Ro Distante ello, la lucha par JUCIO d'Esperante como fin crear conciencia en el pueblo para que este comprenda que seran esas missas FFAA las que descargarsa nuevamente toro el peso de la espesion unbre sua españase. Si la moviliración del pueblo creacia toran e estos temas es posible que se haga pagar un alto precio político a algunos elepentos de las FFAA.

Le luche debe tender a que el pueblo cuestione a las FFAA come institues cion el servicio de la clase dozinante y se prepare en todos los niveles par La daz un enfrentamiento.

En el caso de la militence frenteamplista solamente la vor organicada a través de las comisiones de DDEE de los comités de base reactivande las coer dinedores, a través de los plenarios de los comités de base, precionará a la dirección del FA a tomar posiciones claras y coherentes con le que har side sus planteos y posiciones en torno al Juicio y Castigo hasta el momento.

Pacemos un llamado a los compañeros a fortalecer las comisiones de DDHB donce existen o a impulsar su creación. Exhortar a los compañeros cercanos y al pueblo en procral a participar en las jornadas por desaparecidos los viernes en plara Libertad.

"disspora tupamera" foi a oporter ou cuota de sacrificio, ye quo su concepción interescionalisto esí se lo exigia, a lo largo y a lo enrás del continenta. De tal forme lo destaco en más de una oportunidad el propio Pidel mos organes de proses ad osevicio de la dictadera.

Tos que los compañeres, a vaces selos, en muchas oportunidades auxilia vos del enengo y que en una acción colectiva entepenían las terras concreias del momento a posturas anti uniterias que la práctica había demostrado incorrectas, eporteron a la construcción de esa imponente teleraña organistiva que constituyó en la segunda ultad de la década del 70 y lo primero el Cono Sur Ve Anfrica Latina y syudo a consolidar les vastos movimientos antimperialistas de apoyo a los pueblos de Cantro Anfrica.

Li priscrita, al mismo ficepo. La lupinarso integrados a los procesos, provincionarios del constinente, contribuyo a alirnar una imagenta allifen pundo de constinente, contribuyo a alirnar una imagenta allifen pundo de companerso estreptando el golpo de Piacete, las decenas de contrato de matre al marie de matre de la contra de matre de la contra de la contra de la contra el la contra de la c

La magnitud de la tarea que la Diranización tiene por delante le ha impedido concretar cabalmente la necesaria síntesis de los aportes realizados por los compañeros en ese vasto escenario latinosmericamo y europeo a través de más de uma década y que empujara talvez, cuando se realice, hacia uma revaloración cualitativa de lo que realmente hemos avanzado en el terro de las ideas y de la experiencia práctica a través de ese colectivo de vida com los compañeros revolucionarios latinosmericamos. No estamos en con diciones de adelantar conclusiones categóricas y grandilocuentes pero es de destacar que más de uma organización revolucionaria latinosmericam ha destacado reiteradamente el aporte realizado por compañeros, individualmente o colectivamente, a sus procesos revolucionarios y a sus respectivas organizaciones de vanguardia.

colectivesence, aus processors of the conference of the processors of the conference of the conference

Los compañeros destacados en el exterior contribuyeron como decíamos a la construcción de esa telaraña organizativa y de relaciones que aporto en gran medida a sislar políticamente u las dictaduras latinoamericanas, posi bilitando un accionar más armonico y continuo a la oposición interna de ca da país, brindandole asimismo un entorno de resonancia más relevante.

En ese marco la labor realizada por los colectivos solidarios ya señala dos (Colectivo Raul Sendie, Comités Druguay, Comités de Solidaridad y por la libertad de los Presos Políticos, atc.), cumple cometidos específicos: propaganda, agitación y finanzas. A modo de ejemplo queremos referir hoy la tarea realizada por el Comité de Apoyo a los Pueblos de América Central de Lund (Suecia) en el periodo comprendido entre junir de 1979 a mediedos de 1585.